



Les *Acta Apostolicae Sedis*, dans leur dernière livraison, publient une encyclique commençant par les mots *Principi apostolorum*, sur saint Ephrem, docteur de l'Eglise universelle. Elle est datée du 5 octobre.

“ Cette encyclique, lit-on dans le préambule, suit de fort près, celle que nous vous adressâmes, vénérables frères, au jour anniversaire de la naissance de saint Jérôme. C'est que, en effet, ces deux grands hommes se ressemblent sur plus d'un point. Jérôme et Ephrem furent presque contemporains, furent tous deux moines, habitèrent tous deux la Syrie, excellèrent tous deux dans la connaissance et l'étude de l'Ecriture Sainte. On peut les appeler à bon droit deux candélabres brillants destinés par Dieu à éclairer, l'un l'Occident et l'autre l'Orient. Dans leurs écrits, même bonté et même esprit aussi, de même qu'en eux resplendit la doctrine unanime et immuable des Pères latins et orientaux. Il convient pareillement que leur louange et leur gloire se fondent en une seule. ”

L'encyclique retrace ensuite la sainte vie d'Ephrem, exalte la ferveur de son apostolat, la sûreté de sa doctrine, citant notamment ses paroles sur le sacrifice de la messe, sur la Vierge mère de Dieu, sur la primauté de Pierre.

Le pape termine en conférant solennellement à saint Ephrem le titre de docteur de l'Eglise. Il décrète que sa fête, le 1^{er} juin, sera célébrée de façon semblable à celle des autres docteurs de l'Eglise universelle. “ Puissent tomber, conclus-il, au souffle de la grâce de Dieu et sous les auspices de saint Ephrem, les obstacles qui retiennent, hélas! une portion belle du troupeau chrétien en dehors de la pierre mystique sur laquelle le Christ a édifié son Eglise. ”